

Rotary

Yachiyo



Imagine
ロータリー

2022-23 年度国際ロータリーテーマ

「イマジン ロータリー」

2022-23 年度クラブテーマ

「ロータリーを学び、語り、

奉仕を実践していこう。“Think”」

週報 第2699回

第2700回

2023年5月26日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

テーマ：二宮尊徳こと二宮金次郎は。

担当：職業奉仕委員会

卓話者：日下部良夫会員

次回例会 6月9日

テーマ：引継委員会

担当：会長・幹事

◆◆◆◆第2698例会◆◆◆◆

司会 中島貞好

「君が代」「それでこそロータリー」

会長挨拶

会長 杉 暁

世の中、いろいろなジャンルで勉強したいと思っている方が多いと思います。中でも自分の人生について自己啓発したいと願っている方も多いと思います。そのためにはいろいろなメディアがあります。テレビ、新聞、スマホ、タブレット、本、などですが、すぐ手に取ってやれるのは本が一番だと思います。クラブ会長としての私の話は卓話でやるのが良いと思いますが、ぜひ紹介したいと思い簡単に話せばよいのに要領が悪く長話になってよく理解できない方もおられると思います。その場合は週報を読んでいただくと幸いです。今日は、題名「7つの習慣（The 7 Habits of Highly Effective People）」の本を紹介したいと思います。この本は前2回にわたってお話しした「貞觀政要」に出てくる人間力を高めることに共通する人格を形成するための本です。「7つの習慣」とは、スティーブン・R・コヴィー博士によって書かれた人生を幸福に導く成功哲学（人生哲学、啓蒙書）です。1996年出版

され反響を呼び、コヴィー博士没後1年（2013年）を期に「7つの習慣」が本来持つ「人格主義」に基づき、原書に忠実に訳し直した。より分かりやすく理解しやすい「完訳7つの習慣（副題）人格主義の回復」で出版されました。スティーブン・R・コヴィー博士は、自分の運命を自分で切り開くための奥深いアドバイスをわかりやすく教えることに生涯をささげ、タイム誌が選ぶ世界で最も影響力のあるアメリカ人25人のひとりに選ばれている。著書『7つの習慣』は全世界で販売部数4,000万部を記録し（40カ国語に翻訳）、国内240万部を超えて、今も読み続けられる20世紀に最も影響を与えたビジネス書の1位に輝いている。

習慣の力はとても大きく大きいです。書いてあるようにすることは簡単なようですが身につけるのは困難を伴います。著者の言われていることを理解しないと行動できない難解な表現も多々あったと思います。このような時はもう一度本に戻つて、繰り返し読み、理解して進むというように、習慣にするためには少しづつ、一歩一歩積み重ねていくことです。習慣が完全に身につければ、習慣が当たり前になり意識しなくとも自然に行動に現れてくるということです。われわれも生活習慣でよいと思うことを継続していくれば自ずとその

習慣が身についていく経験は誰でも持っています。また仕事で見た場合、社内のことと社外のことを分ける必要はないと思います。社外から頼まれたこと、例えば建設設計の内容とか入札の見積もりなども駄目とOKの基準を作つておけばそれを踏まえて判断がやりやすくなると思います。成功するってことは、出世するとか、年収を上げるとか、独立するとか、有名になるとかではなく、素晴らしい一人の人間になることです。そして、人は「この人についていこう」が大事で、表面的なことなく、即ち「何を言ったかでなくどういう人物か」で決まる。現代は不透明なことが一杯ありますが、このような時こそ変わらない軸で激動の時代を乗り切ることです。

人格主義の土台となるのが、時代を通して変わらない軸となる原理原則です。コヴィー博士は、今回の『完訳7つの習慣 人格主義の回復』に収録した「はじめに」の中で、時代が変われば「7つの習慣」も変わらぬのかという問い合わせに対して、いや、これは原理原則なので、時代が変わるからこそ、逆に変わらない軸となり支えとなつていくと答えられています。むしろ今日の激動の時代だからこそ、多くの人たちが変わらない軸を必要としており、「7つの習慣」が日本人に受け入れられた結果として、現行版が200万部にもなったのだと思います。何かに迷った時には読み返すような本もあります。もし皆さんまだ「7つの習慣」を読んでいないと言うのなら、どうか読んで頂きたいと私は思います。私がこの本に出会ったのは20年以上も前のことです。まだまだ著者の言われるようにはなりきっていませんが、言わわれていることは理解しているつもりです。

そこで、7つの習慣の全体像をここで簡単に紹介します。

7つの習慣のベースにはインサイド・アウト(内から外へ)という考え方があります。真の成功と幸福に導くものは優れた人格を持つことであり、自分自身の内面(インサイド)から外(アウト)に働きかけることであるとする考え方です。つまり、“影響を受けるより、影響を与える”という考え方です。「問題はいつも自分の中にある。自分が変わらなければ周囲の物事も、相手の人も変わらない。」と考えることです。

7つの習慣とは？

インサイド・アウトの考え方をベースに、成功の鍵を握る「7つの習慣」が示されます。これらは単独で独立して存在するも

のではなく、それぞれが深く関連しています。7つの習慣は全体が大きく3つに分類されています。7つの習慣のそれぞれの分類と名称を全て列挙してみましょう。

I. 私的成功

■ 第一の習慣：主体性を發揮する

「主体的である」とは「人間として自分の人生に対する責任をとること」だとコヴィーはいう。自分の人生の主役は自分であり、どんな人生にするかを決めるのは自分以外のだれでもない、ということだ。主体性の本質は、自分自身や人との約束と約束に対する誠実さである。個々の行動に責任を持つ意識が第一の習慣の礎となる。

■ 第二の習慣：目的を持って始める

自分の人生の目的を見出すには、まずは生活の中心を考えること、自分ができることは何か、大切にしていることは何かをハッキリと意識することである。それが、自分の価値観などからくる原則を意識することにつながる。この原則を中心にして置かずに、時と場合にいろいろとバランス(妥協)を取りながら生活しようと思うと人生に一貫性を欠いてしまう人が多い。

■ 第三の習慣：重要事項を優先する

「最優先事項を優先する」を「時間を管理する」という発想にとらわれている人は多い。スケジュール重視だと、重要な事項でも「時間が来たら終了」となり重要な事が先延ばしになってしまいます。また、スケジュールに余裕があると自由時間を人生の目的に関係ないことに使ってしまい後悔することになる。不足していることは、「重要事項を優先する」という行動の順序を考えていないことです。緊急でないが重要なことを整理しておき、自由時間はこのことに時間を割くようにすることです。健康管理もその一つでしょう。

II. 公的成功

■ 第四の習慣：Win-Winを考える

第一から第三の習慣を身につけ実行できれば誠実性や豊かさの気持ちも自然と出てくる。その人格で交流を続ければ互いに理解しあい信頼関係ができ、議論を尽くすことが出来る。そして互いが納得できる合意ができる。これが「Win-Win」である。

■ 第五の習慣：理解してから理解される

本当の意味で理解しあうために必要な習慣は、自分のことを理解してもらう前に、相手のことを理解しようとする習慣です。そのためには相手の話をよく聞き、心から相手を理解したいという誠意をもって

接していれば、相手も心を開き信頼関係が生まれる。人は「この人についていこう」と思うとき、その人が「何を言ったか」でなくその人が「どういう人物か」で決めている。

■第六の習慣：相乗効果を發揮する

「M&A」はスケールメリットを目的にするものや、事業のポートフォリオの目的とするものや、最近は中小企業の後継者不足を補うものなどいろいろです。また、シナジー効果を發揮できることを目的にすることもある。この場合は相乗効果（シナジー効果）を発揮して初めて「M&A」が成功したと言われる。互いの違いを認め合って、その相違点をぶつけ合い互いのよさを活かすことでシナジー効果が生まれる。即ち、 $1 + 1 = 2$ ではなく、それ以上の効果が生まれる。

III. 再新再生

■第七の習慣：刃を砥ぐ

これらが”習慣”とされている理由は、本書の中で引用されているアリストテレスの言葉によって示されています。人格は繰り返す行動の総計である。それゆえに優秀さは単発的な行動にあらず、習慣である。コヴィー博士は、7つの習慣は「刃を研ぐ」。体調（肉体）、観点（精神）、自律性（知性）、つながり（社会・情緒）の4つの側面でバランスよく刃を研ぐ時間をとる習慣だ。即ち、4つの側面のリニューアルだという。つまり、人間としての刷新が期待できるというのだ。それは、自分自身が鍛えられ、自分の価値が高まれば、その分人の支えになることができる。人の支えになれば、また新たな自分の価値に気付く。こうして自分の活動自身がシナジーになるからだ。

さあ、皆さんも7つの習慣を是非読んで、考えてください。

国際大会参加者支援金授与

会長 杉 昕

八千代 RC から4名の会員が参加されますので、会から支援金をお渡しします。

幹事報告

幹事 中村 賢治

【理事会報告】

- 6/23 のフェアウェルパーティー参加者の登録料は会で負担
- 2023 年度交換学生カウンセラーは、次年度

青少年委員会委員長の浅野正幸会員・社会福祉協議会理事には橋本会員を推薦
• 4/27 親睦ゴルフの決算承認
• 会計よりここ数年の余剰金について
• 5/14 第6回青少年オリエンテーション開催 金杉君、菊川青少年委員長参加
• 6/9(金)新入会員2名入会式
• 6/9(金)来客：野池 AG 齋藤 G 幹事
【報告事項】
• 八千代中央 RC より、次年度の米山奨学生受入にあたり、5/16 の米山奨学生卓話例会のご案内がありました。参加希望の方は事務局へお声がけ下さい。

委員会報告

次年度幹事

稻山雅治

- 地区研修協議会ご参加の皆さまありがとうございました。
- 来期の活動計画書作成にあたり、会員名簿の写真を撮り直します。
日程：5/26・6/9 11:30～12:30 及び 13:30～14:00 ネクタイを着用下さい。

R財団委員会

委員長 安宅照男

ホリオ基金への寄付は、引き続き受付しておりますので、ご協力の程、よろしくお願い致します。

親睦活動委員会

委員長 池田 建

5/18～19 は久し振りの親睦旅行です。集合は東京駅 7:45 です。遅れる事の無いよう余裕をもってお越しください。

お祝い

結婚記念日：齊藤昌宏会員・朝戸会員



夫人誕生日：江頭暁子様

齊藤昌宏会員

国際大会参加にあたり、ご支援を頂き、ありがとうございます。日本からは交換用のバッジなどを持参し、現地では国際大会のバッジを購入する予定です。

7/8~9八ヶ岳ゴルフ開催。回覧しますので出欠についてご記入下さい。

例会行事

青少年奉仕委員会委員長 菊川秀明

本日は前回の卓話の続編としてお話しします。

テーマ：弁護士よもやま話 (刑事編・後編) 菊川秀明会員

罰せず」という建前はあるものの、本当に機能しているとは考えられない。有罪となるのは、合理的な疑いを差し挟まない程度に有罪の立証が得られた場合に限られる。数値的には、裁判官が、90%以上有罪であるという心証を抱いた場合にのみ。要は、実際に犯罪をしたかしないかは、神のみぞ知るため、真犯人が逃げ切ってほくそ笑むことを許すのか、許さないのか、すなわち、治安の多少の悪化に目を背けて冤罪を絶対に発生させてはならないと考えるか、絶対に犯罪者を逃がさないとして、治安の維持に重点を置くかの違い。現在は、後者が主流と言わざるを得ない。それでは、なぜ冤罪が発生するか。捜査機関による執拗な取り調べと供述調書の不自然さを見逃す刑事裁判官の2点が原因。その背景には、重大事件についての検挙率というプレッシャー。

(1) 捜査機関による執拗な取り調べ
自白偏重、供述調書至上主義

(2) 供述調書の不自然さを見逃す刑事裁判官

捜査機関では是正ができない以上、刑事裁判官において、是正されるべき。
ところが、そうならない。

(3) 夷罪が疑われる重大事件(袴田事件)

味噌工場の従業員であった袴田巖氏19日間で、約221時間の取り調べで否認を続けていたが、その後自白。公判で全面否認。犯罪発生から1年以上も経過した時点で、捜査機関が新証拠を発見。昭和60年11月19日上告棄却し、死刑判決が確定。確定判決を覆すためには、再審が認められる必要あり。再審請求をして、再審が認められるためには、有罪認定に合理的な疑いが生じる明白な新証拠が必要。この運用が著しく高い。

今年の3月13日、東京高裁が再審開始決定を認めた静岡地裁の決定に対する検察官による即時抗告を棄却し、検察官が最高裁への特別抗告を断念した結果、再審開始決定がなされた段階。

東京高裁は、その決定の中で、捜査機関によるでっち上げの証拠が存在する可能性が高いことを敢えて示唆している。もっとも、再審開始決定となると、有罪認定に合理的な疑いがあることからして、その後は事実上無罪判決がなされる公算が高いこととなる。よって、袴田さんについ



第1 はじめに

前回の卓話において、死刑制度論の話をさせて頂いた後で、刑事案件の有罪率のあまりの高さについてお話しさせて頂きました。

本日の卓話は、その続編となります。

第2 夷罪

1 ほとんどの刑事案件は自白事件

日本の警察は優秀であるため、実際には冤罪はほとんどない。誤認逮捕があった場合に、ニュースになるくらいである。なお、刑事案件の殆どが自白事件。私の感覚的でも90%が自白事件。冤罪が問題となるのは、否認事件である10%での問題。もちろん、否認事件においても、実際には、犯行をしているにもかかわらず、単に否認をしている割合も相当数存在するはずであり、すべてがすべて冤罪とは限らない。

2 夷罪がなぜ起きるか

冤罪は起こりうると考える。「疑わしきは

ても、近い将来無罪判決がなされ、検察官が控訴を断念して確定する見込み。

(4) 過去の冤罪死刑事件

死刑確定事件で再審が認められたものは、戦後これまで4件しかない。

① 免田事件 昭和23年に熊本県で発生した強盗殺人事件

23歳の免田栄氏は、別件逮捕の上不眠不休の取り調べを受け、自白。免田さんは、客観的証拠により裏づけられるアリバイがあったにもかかわらず、捜査機関がこれを無視。暴行、脅迫、誘導、睡眠をとらせない等の方法で自白を強要。

昭和26年12月死刑確定。

翌年から再審請求。何度も棄却されたものの、第6次再審請求で、自白が客観的事実に反しており、免田さんにアリバイがあることが認められ、再審開始決定。

昭和58年7月15日無罪判決。

② 財田川事件 昭和25年 香川県で発生した強盗殺人事件

事件当時19歳の素行不良の少年が別件逮捕され、さらに別件逮捕を繰り返した挙句、身体拘束、食事の増減や暴行により自白を強要、

昭和32年1月最高裁が上告を棄却し、死刑確定

第2次再審請求により、昭和59年3月12日に無罪判決。

③ 松山事件 昭和30年10月18日、宮城県一家4人の放火殺人事件

24歳の斎藤幸夫氏を別件逮捕した上、警察が、留置場の同房者に自白をするよう唆すという取り調べ。捜査機関が証拠もねつ造したが、ねつ造したことを裏づける証拠は、なかなか開示しようとしなかった。

昭和35年11月、最高裁が上告を棄却し、死刑確定。

第2次再審請求により、昭和59年7月11日無罪判決。

④ 島田事件 昭和29年3月10日、静岡県島田市内で6歳の女の子が誘拐され殺害される。

放浪生活を送っていた25歳の赤堀政夫氏が別件逮捕され、その後、捜査官による暴行脅迫により自白を強要。捜査機関は、赤堀氏のほかにも約200名の前科者や放浪者を取り調べ、赤堀氏のほかに

も犯行を自白した者が存在した。

昭和35年12月最高裁が上告を棄却し、死刑確定。

第4次再審請求により、平成元年1月31日無罪判決。

袴田さんの事件を含め何よりも恐ろしいのは、自白を得るための手段がすさまじいこと。捜査機関による見込み捜査により、犯人としてのターゲットを見つけた後、尋問を執拗に繰り返し、徹底的に自白を迫る。上の者の立場からは、重大事件であるからこそ、できるだけ早期に犯人を検挙しなければならないという世間やマスコミからの圧力の存在。袴田事件を含め、上記事件は、いずれも昭和の事件であることから、平成、令和の時代では、このような捜査がないことを祈っている。

(5)冤罪が生じるスキーム

富山氷見事件(平成14年1月及び3月の白昼にあった強姦事件及び強姦未遂事件)

被疑者は柳原浩氏(34歳、タクシー運転手、一人暮らし)(当初から存在していた客観証拠との多数の矛盾)

- ・運動靴の靴跡の大きさの違い
- ・3月事件の犯行時間帯のアリバイの存在。
- ・勾留期間中にも、近隣で同じ手口の犯行発生。
- ・血液型が合致しない。(取り調べの実態)

・同年4月8日の朝、職場に警察官が来場し、任意同行。午前8時半～午後11時までぶつ通しで取り調べ。

・4月14日の任意取り調べ、午前9時ころから午後11時ころまで、暴力的な取り調べがなされる。本人は帰宅後、自殺未遂

・4月15日の取り調べ、亡くなった母の写真を持たせ、「その写真を見ながらお前はやってないと言えるのか。」とか、「お前の姉さんが間違いないと言っているからどうにでもしてくれと言ってるぞ。」と虚偽を言われ続けた。話をしなければどつかれることを繰り返された。

→もう誰も信じてくれないなという思いから、自分がやりましたと言ってしまい、逮捕される。

・4月16日の勾留質問に対し、犯行を否認したが、警察署に戻ったところ、「何を言ってんだ、ばかやろう。」これから言うことに対する、「はい」か「うん」しか答え

るなと言われた。さらに「今後ひっくり返すことはありません。」という内容の上申書も作成させられた。

(その後の経過)

・平成14年11月27日 判決 懲役3年収監。

・平成18年8月1日 真犯人逮捕 犯罪発覚。

・平成19年2月9日 富山地検高岡支部が再審請求、同年4月12日再審開始決定、同年10月10日無罪判決

(犯罪の原因)

・完全な見込み捜査に基づいており、被疑者に有利な証拠やアリバイは検討しない。

・同じ質問を何度も何度も繰り返すほか、だますこともしており、自白をしない限り、延々とこれが続く。

次回に続く！

～ニコニコ BOX～

¥6,000-

☆菊川さん卓話楽しみにしています☆
君塚・遠藤・風間・日下部・佐々木
浅野正幸

～友愛 BOX～

¥37,000-

☆結婚記念日のお祝い

ありがとうございます。朝戸

☆結婚39年になりました。斎藤昌宏

☆妻の誕生日に綺麗なお花

ありがとうございます。江頭

☆本日拙い話をさせて頂きます。

よろしくお願ひ致します。菊川

☆菊川会員卓話よろしくお願ひします☆

池田・栗原・永田・花島・三井・松戸・杉

鈴木・江頭・山浦・飯田。佐久間・飯生

中島貞好・寺沢・渡邊・上代・中村・杉山

☆5/18～21第5回フォトU同好会写真展を

勝田台文化センターで開催します。皆さまの

お越しをお待ちしています。山崎

☆芝楽会でゴルフ楽しんできました。宮野

☆理事会欠席してすみません。安宅

◆◆◆◆第2699例会◆◆◆◆

親睦旅行5/18～19 長良川温泉と鵜飼
1日目

東京駅 8:09 発新幹線 9:45 名古屋着

【熱田神宮】三種の神器のひとつ草薙神劍の御鎮座に始まる由緒。境内には数々



のパワースポットがある事で有名

【昼食】あつた蓬莱軒にて名古屋名物ひつまぶし



【犬山城】天守は現存する日本最古の様式。木曽川のほとりの小高い山の上に建てられた天守最上階からの眺めは絶景。



【長良川温泉 十八楼】

創業 160 年 江戸時代より時を刻む癒しの宿。清流長良川と金華山に抱かれた町屋通りの一角に佇む芭蕉ゆかりの宿。



～親睦旅行懇親会～
親睦活動委員会 委員長 池田 建

皆さん、朝早くからありがとうございます。2日間楽しんで頂ければと思います。



【第2699例会】
司会 中島貞好

「奉仕の理想」「四つのテスト」

会長挨拶 会長 杉 昕

朝早くから、久しぶりの親睦旅行に参加ありがとうございます。道がなければ旅もできませんが、江戸(東京)を中心にして東海道、甲州街道、奥州街道、日光街道、中山道があり、そこを通って旅に出ました。70歳、何をしても良いが、共に栄え、礼儀を守り、則を越えて迷惑を掛けない事を心掛けましょう。

幹事報告 幹事 中村賢治

親睦委員会、SAAの皆さん、親睦旅行のご準備お疲れ様でした。皆さん楽しくお過ごしと思います。2日間引き続きよろしくお願ひ致します。

6/2の例会はお休みですのでご注意下さい。

～友愛 BOX～ ￥40,000-

☆親睦旅行楽しんでいます☆
杉・中村・飯生・小村・池田・渡邊・石渡
浅野正敏・上代・遠藤・宮野・杉山・江頭
及川・中島仁・栗原・江口・寺沢・菊川
朝戸・安宅・君塚・中島貞好・佐々木
橋本・風間・宮田・市原

乾杯 直前会長 江頭泰利

楽しい旅行となりますように、乾杯！！



【鵜飼】狩り下り、総がらみを見学



2日目

【岐阜大仏】

黄檗宗金鳳山正法寺。日本三大仏の一つに数えられるこの大仏は乾漆仏としては日本一の大きさを誇る。



【世界淡水魚水族館 Oasis Park】
雨の為、岐阜城見学から予定を変更。



【徳川美術館・昼食】尾張徳川家に伝わる絵画、刀剣、茶道具、工芸品等の貴重な大名道具や、国宝の「源氏物語絵巻」が展示される美術館。



トラベルトピア土田様2日間ありがとうございました。

名古屋駅 16:51 発 新幹線
18:27 東京着
皆さんお疲れ様でした。



近隣クラブ例会日

火曜日 四街道R.C
火曜日 八千代中央R.C
水曜日 習志野R.C
水曜日 佐倉中央R.C
木曜日 佐倉R.C
木曜日 習志野中央R.C

例会場

四街道ゴルフクラブ
ヴィッシュトンホテル・ユーカリ
習志野商工会議所会館
第1ヴィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オーバート
フランス料理 シエ・ムラ
習志野商工会議所会館

	会員 総数	出席	出席者	%
5 / 12	5 4	4 8	4 4	91.67

5月のロータリーレート 1ドル￥136-

■クラブ広報委員会 委員長:田村隆治 副委員長:久土地剛
■出席委員長 山浦恭宏※欠席の際は必ず火曜日迄に出席委員長に連絡して下さい
■例会日 金曜日 12:30~13:30 ■例会場 ハツツリ・ノウイータ(〒276-0049 八千代市緑が丘1-1-1)